

Bibliografía pediátrica sobre hipomagnesemia familiar con hipercalciuria

V. García Nieto

Servicio de Nefrología. Hospital Nuestra Señora de la Candelaria. Santa Cruz de Tenerife.

Señor director:

Es un interesante artículo publicado recientemente en NEFROLOGÍA (12:50-55, 1992), en relación con dos hermanos adultos diagnosticados de hipomagnesemia familiar con hipercalciuria, se cita que dicha familia «sería la primera en España». En nuestro país se ha comunicado, si bien de forma extractada, la existencia de dos familias en cuyos miembros, en edad pediátrica, se observó hipomagnesemia, hipercalciuria, nefrocalcinosis y anomalías oculares (miopía, nistagmo)^{1,2}. La asociación con anomalías oculares fue reconocida por Rodríguez Soriano y cols. al diferenciar esta entidad entre otras causas de hipomagnesemia de origen renal³. En la bibliografía pediátrica internacional se ha publicado otra familia con las mismas

anomalías renales, asociando esta vez coloboma macular bilateral⁴.

Bibliografía

1. Azcón P, Pedrero J, Rodríguez Leal A, Campos A y Ortega L: Nefrocalcinosis familiar. *An Esp Pediatr*, 18:343, 1983.
2. Heras M, Izaguirre C, Garín A y Loris C: Hipomagnesemia-hipercalciuria con nefrocalcinosis y alteraciones oculares. *Nefrología*, 7 (Supl. 4):26, 1987.
3. Rodríguez Soriano J, Vallo A y García Fuentes M: Hypomagnesemia of hereditary renal origin. *Pediatr Nephrol*, 1:465-472, 1987.
4. Meier W, Blumberg A, Imahom W, De Luca F, Widberger H y Oetliker O: Idiopathic hypercalciuria with bilateral macular colobomata: a new variant of oculo-renal syndrome. *Helv Paediat Acta*, 34: 257-269, 1979.

Correspondencia:

Dr. D. V. García Nieto.
Servicio de Nefrología.
Hospital Ntra. Señora de la Candelaria.
Santa Cruz de Tenerife.